

INFORMACION TELEFONICA

Policia o la Guardia civil se suicidaria, no sin vender antes cara su vida.

El citado campesino dice que aquel sujeto tomó el tren de la línea de Madrid -Báceres-Portugal, pero debió sospechar que la Guardia civil de escolta podía interrogarle y para evitarlo se apeó, pues el día 18, o sea, al siguiente, fué visto entre Calzada de Oropesa y Navalmarol de la Mata.

Según parece, el campesino dió cuenta de la anteriormente referida conversación, pues la Policía de Toledo y la de Madrid realizó gestiones en Toledo y dió una batida en aquellos pueblos.

Por cierto que en Ollas del Rey dió el alto a un automóvil, y cuando se detuvo el vehículo se vió que iban en él agentes madrileños que estaban realizando el mismo servicio.

Hay la impresión de que en el caso de ser cierta esta información, el llamado Ramón Casanellas habrá podido perfectamente internarse en Portugal, lo cual hace mucho más difícil su busca y captura.

Para conseguirla se ha telegrafado a las autoridades de la vecina nación.

PAIVA COUCEIRO Y SU SECRETARIO, CONFUNDIDOS CON NOBLE Y CASANELLAS.

Procedente de Salamanca llegó a Ciudad Rodrigo un automóvil con dieciséis viajeros, de los que hacen servicio de línea y en cuyo coche sólo viajaban dos caballeros elegantemente vestidos.

Sospechando la Policía que pudieran ser ellos los asesinos del señor Dato, procedieron a detenerlos sin adoptar toda suerte de precauciones y de mostrar a los automovilistas los cañones de sus pistolas.

Se telegrafió a Salamanca, y después de numerosas consultas y conferencias se ordenó que se trasladara a los detenidos a Salamanca, donde se comprobó que la nueva plancha era nada menos que la de haber confundido con los asesinos de Dato al cabecilla portugués Paiva Couceiro y a su secretario particular, señor Acedo.

¡VETE A LA MUELA... Y EN AUTO!

En Zaragoza hubo el domingo un revuelo extraordinario por saberse que la Policía estaba montando con todo detalle y las más exageradas precauciones un servicio que se creía era el de detener a alguno de los autores del asesinato.

Bien pronto se supo que se iba a detener a los ocupantes de un automóvil sin matrícula que habían ido a La Muela, o sea al pueblo donde los asesinos del señor Dato sufrieron un accidente de motocicleta.

Al fin fué realizada la detención y los detenidos explicaron que el no llevar número ni matrícula era debido a que lo perdieron en un accidente sufrido cerca de Zaragoza y que su viaje a La Muela no tenía más razón que la de conferenciar con uno de los accionistas del Banco de Barcelona.

Justificaron además perfectamente su condición social y personalidad absolutamente respetables y fueron libertados inmediatamente, dándoles el gobernador toda clase de explicaciones.

EXAMEN DE DILIGENCIAS

Durante toda la tarde estuvo el Juzgado especial en la Casa de Canónigos.

Evacuó algunas diligencias relacionadas con el sumario por muerte del señor Dato, pero ninguna fué de relevante interés.

Principalmente se dedicó a examinar las noticias de provincias relativas a la detención de sospechosos.

EN LIBERTAD

De Zaragoza telegrafían que han quedado en libertad los sindicalistas Roberto Peña y José Jimeno, y los ocupantes del automóvil, detenidos ayer cuando se dirigían al pueblo de La Muela.

No tienen relación alguna aquellos sindicalistas y estos automovilistas, con la muerte de don Eduardo Dato.

El detenido en Calatayud también está en libertad, pues su detención constituye un absurdo policíaco.

Dicho detenido no era "chauffeur", no vivió con Casanellas, ni tuvo trato con él ni con Mateu.

Trátase de que cuando éstos llegaron a Calatayud en la motocicleta le hallaron en su camino y le preguntaron si sabía dónde podrían arreglarles la máquina.

Les indicó la casa de un herrero y ya no supo más de ellos, pues ni supuso, al saber que unos anarquistas, desde una "moto", habían matado al señor Dato, que pudieran ser los individuos que le preguntaron por un taller de reparaciones.

EXHORTO TELEGRAFICO

En Barcelona ha sido recibido un exhorto telegráfico del Juzgado especial, que entiende en el sumario por muerte del señor Dato, para que sean recibidas varias declaraciones, entre ellas la de un "chauffeur".

En Bilbao

(POR TELEFONO)

Bilbao, 22, 2 m.

El cabo de forales señor Velasco y los millones Arceche e Ipiña han detenido a Cándido Paredes Nuño, Mariano González de Diego, Pedro Olavea, Julio Palomero y Juan y Jesús Iglesias Expósito, todos ellos sindicalistas que se hallaban en la mina «Abandonada».

Dos de ellos han sido reconocidos como autores del reparto de unas hojas clandestinas el día del asesinato de Dato, parangonando lo que llaman los sindicalistas el terror blanco con el terror rojo, y afirmando que nada era lo que hacía el

primero comparado con lo que había de hacer el segundo.

Otras hojas repartidas decían al gobernador que quedaba aceptado el reto que significaban las frases pronunciadas por la citada autoridad cuando la muerte del gerente de Allos Hornos, y que eran las de que él había de acabar con el sindicalismo o el sindicalismo había de acabar con él.

En Vitoria

(POR TELEFONO)

Vitoria, 22, 0'15 m.

Signen en la cárcel los anarquistas detenidos el viernes.

Fueron interrogados, en la cárcel por el juez de Instrucción, y aunque se ignoran los términos de su declaración, parece comprobado que Juan Aranguren ha confesado que fabricó, entre otras, las bombas que les fueron ocupadas a Elias Garcia Segarra y a Horacio Martín Prieto.

Las bombas son de bronce, perfectamente esféricas y muy bien terminadas. Contienen cuatro kilos de metralla y explosivos capaces de derribar los más sólidos edificios.

Dicen que se construyeron a ratos perdidos.

Faustino Ibañez fabricó en madera los modelos de las bombas.

Aranguren tenía solicitado pasaporte para París, donde reside un hermano suyo, conocido anarquista.

Los detenidos serán trasladados a Bilbao a disposición del Juzgado.

La baja del calzado

POR TELEFONO. — Nos comunican que desde hoy se venderán con muy considerable rebaja toda clase de calzados en LA MINA, de la calle OQUEENDO, 21. (No gasten dinero sin antes visitar LA MINA.

PAÑERIA : Por : metros

Cortes de traje, a cuarenta pesetas.
Casa Asterio Parra, Avenida, 34, tel. 4-58.

Se alquila

Piso amueblado, desde ahora o para la temporada de verano, con teléfono, gas y cuarto de baño. Sitio céntrico.
Informarán en esta Administración.

Aceros al horno eléctrico

En piezas moldeadas, para automóviles, vagones, locomotoras, buques, molinos, trituradoras y maquinaria en general.
Arrieta y Compañía, Rentería
Teléfono provincial, 12-78.

FINCAS

Ofrezco en venta pisos sueltos, situación céntrica, casas y villas en diferentes puntos.

Ofrezco dinero en préstamos hipotecarios.

Dirigirse: M. Echart, Cueltaria, 9, tercera.

Doctor Pérez - Andrés

Cirujano Jefe de la Clínica de

Vias urinarias y Cirugía general DEL HOSPITAL CIVIL

Especialista en enfermedades y operaciones del aparato urinario.

Cirugía general. — Diatermia.

ERCILLA, 18, BILBAO. — Teléfono 2.669

Fincas y dinero

Compro casa sitio céntrico; urge relación pisos en venta. Buenos comprados precios razonables. Se desean diversas cantidades en primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas.

AGENCIA GENERAL S. Martín, 51, 3.º dch.



EL SEÑOR

D. JOSE UGARTE Y ZABALA

Falleció á las cinco de la mañana de ayer

Á LOS 82 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su aflijida viuda doña Pía Macazaga; hijos don Ignacio, doña María, doña Juana y doña Victoria; hijos políticos don José Trece y doña Rosario Casanova; nietos, nietos políticos don Juan María López Albizu, (Presbítero) y don Andrés Akerman, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos encomienden su alma á Dios y asistan á los funerales que en su sufragio se celebrarán en la parroquia de San Vicente, á las once de la mañana de hoy martes, y acto seguido á la conducción del cadáver, por lo que recibirán especial favor.

San Sebastián 22 de Marzo de 1921.

El duelo se recibe y despide en la iglesia.

Doñuelio: NARRICA, 31, primero izquierda.

El Sr. Obispo de la diócesis concede indulgencias en la forma acostumbrada.

El Acido Úrico en el organismo es lo que produce EL REUMATISMO · LA GOTA · LA ARENILLA

Conviene a los artríticos disolver el ácido úrico cuando padecen de dolores, o para evitarlos. El único producto que disuelve en mayor proporción el ácido úrico y que al mismo tiempo es un antiséptico urinario e insensitivo es la PIPERAZINA. — Si se quiere tener la certeza de tomar una buena PIPERAZINA bien preparada bajo la forma granular, que activa su acción ¿por qué dudar? Tomad lo que los Médicos del mundo entero recetan a sus enfermos:

LA PIPERAZINA MIDY